

社会福祉法人清泉福祉会 清泉愛育園
地域懇親会 報告書

平成30年11月16日実施

◆懇親会の目的：

子どもは地域の宝物です。今年度より新町地区に移設した当園の保育所資源を地域還元するとともに、地域で支え合いながら子育て支援を行い、地域活性化へとつなげていけるよう、地元自治会をはじめ、地域企業との交流を深めていくことを目的として、懇親会を実施しました。

◆開催日時：

2018年11月16日（金） 18時～

◆参加者：

新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様／北自治会長 脇田久雄様／中自治会長 池田茂樹様
百五銀行津新町支店 支店長 小菅浩様／第三銀行津新町支店 支店長 北山肇様
プラザ洞津 支配人 辻昭司様
※ご欠席：新町交番 署長様

当園参加職員：

園長 安藤智子／主任 牛場まさ子／副主任 岩松和子／副主任 坂本岳史／幼児リーダー 辻綾香
事務リーダー 川北博子／園長補佐 中須賀美耶

◆懇談会の議題と内容：

(1) 園長よりご挨拶・参加者ご紹介

- ・今年度4月より移転。地域の方々に見守っていただけていることの感謝
- ・地域の皆様と保育園の今後の在り方について話し合い、園への率直なご意見ご要望をいただきたい
- ・参加者のご紹介

(2) 参加者からのご挨拶

①新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様：

<防犯カメラについて>

- ・11月15日に、ライオンズクラブの寄付により新防犯カメラを設置。
- ・新防犯カメラ設置場所は上島医院（小児科）前。（交番には連絡済み）
（既存に稼働している防犯カメラ：すきや屋の路地1個、T字路1個、少年鑑別所の角1個）
- ・事件のときなど、犯人の逃走経路が映るようになるが、すべてのカメラはSDメモリが4日～5日しか持たない。消えて新しい記録になってしまうので、必要な場合はできるだけ早く連絡するように。
- ・各自治体が手を挙げていかないと進まない。カメラや設置費用は寄付だが、ランニングコストがかかるので要確認。
- ・保育園の南側の住宅街ではコソ泥や空き巣が発生している。また、津高の女子高生がいたずらの被害にあったりもしているためカメラの設置が実現した。

<新しい新町会館について>

- ・新しい新町会館の移転先は昔の新町幼稚園（津高の西側）になる。
- ・行政依頼で、自治会管理になる予定。
- ・また、行政からは、未就園児を対象としたキッズルームと谷川土清の部屋を作るよう要望がある。
- ・キッズルームを作るにあたり、定期的に保育士に来てほしいと考えている。清泉愛育園からも保育士派遣してもらうことは可能か。
- ・現在、高田短期大学に協力依頼をしており、協議中。協議内容としては、無資格の学生ではあるが、インターンのような形で、親子連れの悩み相談などを対応してもらえると理想的。
- ・新町会館オープンは来年・再来年。ぜひ遊びに来てほしい。
- ・キッズルームは初めての経験なので、安全面も気をつけないといけないなと考えている。
- ・駐車場が広くなる。30～40台が駐車できる。

②北自治会長 脇田久雄様：

- ・保育園の目の前の地区。
- ・この辺りの通学路、朝・夕の送迎が混雑して危険だということについて園長に相談したら、園の送迎に関しては、プラザの駐車場から入るようにしてもらい、自治会としてもPTAとしても、前の通りが非常に安全になったとご意見をもらうようになった。

※清泉愛育園の送迎駐車場について

百五銀行様が駐車場を貸してくださり、通り道である第三銀行様とプラザ洞津様が通り道の許可を出してくださり、地域企業の協力が大きく、実現することができた。

③中自治会長 池田茂樹様：

- ・道路の安全が確保されるようになった。
- ・保育園の子どもたちの声もよく聞こえてくるが、以前と聞こえてくる声もずいぶん変わった。
- ・地域の一員として、市民の清掃活動にも参加していただき、園が地元でうまく機能しており、うまく地元で取り込めたかなと感謝している。
- ・地域の老人会が廃止されたこともあり、交流機会が減っているが、何かあれば提案させていただきたい。

④百五銀行津新町支店 支店長 小菅浩様：

- ・今年、当行100周年という節目にも、園児から絵のプレゼントを受け取り、待合のお客様からも拍手が上がるほど、地域密着を実感。
- ・これからの若い世代が、素晴らしい教育を受けているというのは、将来が楽しみである。もっとも園児を増やして、津市の副都心である新町を活性させる原点であってほしい。

⑤第三銀行津新町支店 支店長 北山肇様

- ・新店舗になり10周年、園児から絵をいただくなど、交流をさせていただいている。

⑥プラザ洞津 支配人 辻昭司様：

- ・駐車場の件、前支配人とのやりとりだが、成功して安心している。
- ・朝から車がたくさん入るのでどうなるかと心配していたが、交通整理も実施していただき、車の出入りの際も安全確認しながらやられているのを見て、一安心している。
- ・前支配人はホテル駐車場に無断駐車が多いので気を付けてくれと言われたが、朝、愛育園が使っているので、無断駐車が減ったように思う。
- ・ホテルでも園児の絵などお待ちしています。

(3) 地域の安全対策について

当園にも防犯カメラを設置しており、警備会社イセットに管理を依頼しているが、地域の安全対策についてお伺い。

①新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様：

- ・外向きに付いているカメラについては、交番に届けた方がよい。映りが悪くても、警察であれば映像解析できるので、協力できる。 ⇒交番には報告済み
- ・外向きに設置する場合、プライバシーの問題があるので、承諾書にハンコをもらった。
⇒警備会社を通して設置しているので、コンプライアンスの範囲内で設置されている

②中自治会長 池田茂樹様：

- ・裏の通路は内向きですか？ ⇒園に入る人を撮影している

(3) 災害時における当園の役割について

保育園には自力では歩けない乳幼児も多く在籍しており、災害時の避難は大きな課題。当園として、地震や水害、津波などの災害時、新町小学校（避難所）まで行く危険性を考えたら、3階に逃げるといふ選択を考えている。地域の高齢者やお子さん連れにご家庭にも、当園施設を使ってもらいたいと考えているが、避難所として登録するには、行政からも厳しいご意見をいただき、足踏みしている。

①新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様：

- ・この地域は安濃川と岩田川にはさまれているので、台風の際、避難指示が出た場合は注意が必要。河川の水位については、自治会でも確認をしている。前回の台風の際は十数人避難してきた。西橋内と新町小学校が避難場所だが、河川氾濫の場合は、これだけの建物だったら、水平避難より垂直避難の方が安全ではないか。
- ・南海トラフのとき津波が来ても、南海トラフ級であれば1時間以上到達するのに時間がかかる。それよりも地震の耐震が不安。園児がいるときは、あまり動かない方がいいと思う。最初の被害が回避できれば良いのではないか。あまり、遠方に逃げると保護者が大変なので垂直避難が安心。

②中自治会長 池田茂樹様：

- ・避難所として特に声をあげずに、逃げてきた人を受け入れるという形でもいいのでは？

③北自治会長 脇田久雄様：

- ・新町1丁目としては、西橋内が避難場所。そちらの方が近い。
- ・園が抱えている悩みとしては、周辺の企業、プラザや銀行も同じ。
- ・新町は1万人近く（500世帯くらい）の人が住んでいる。これだけの人数を西橋内や新町小学校には収容できない。これは問題。だから、声を出して打ち出すと大勢が押し寄せてくる。避難所として声をあげておく必要はない。

④百五銀行津新町支店 支店長 小菅浩様：

- ・百五銀行では、西橋内へ避難するような指示になっている。その場で判断するしかない。
- ・津波は想定外だが。東日本のときも、銀行によって対応がまちまちだった。上に逃げるよう指示すると思うが、逃げるとしても当行は2階建てなのでお客様と一緒に誘導するかという対策は検討する必要がある。

⑤第三銀行津新町支店 支店長 北山肇様：

- ・避難場所は西橋内。災害時の職員の役割は決まっている。
- ・お客様と職員については、備蓄はあるので、2階建てだが、避難して頂くということになっている。

⑥プラザ洞津 支配人 辻昭司様：

- ・台風のときは、満室状態で宿泊者のほとんどが、電力会社などの災害対応者。
- ・避難所としての機能は十分あると思うが、指定避難所となると難しい。6階まであるので、地域の方が危ないと思えば、緊急的に来ていただいても十分対応できると思う。
- ・職員の災害対応などの教育はなされている。そうならないことを祈っているが、それなりの対応をしていかないと。

⑦百五銀行津新町支店 支店長 小菅浩様：

- ・四日市の富田小は、震度5以上の揺れが来ると、門の鍵ボックスが自動に開くことになっていて、災害時、夜中でも入れるように対策している学校もある。

⑧新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様：

- ・新町小学校に関しても、近所の人がカギを持っている。
- ・一時避難所に行政が指定しているということは、完備されているが、収容人数が新町でも1000人、西橋内でも2000人くらい。1万人も受け入れられない。
- ・3年前に130人くらいの人を受け入れたことがあるが、今では、危ない中動くことはない。垂直避難を推進しているので、避難所を利用する人が少し減ってきた。安全の考え方も変化してきている。
- ・最近、避難される方は早い。夜台風来ると分かっていたら昼間来る人もいる。避難所となると、行政の人が、避難所の担当者が必ず来ている。

(4) 園へのご意見ご要望があれば：

①新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様：

- ・一番の問題点、道路の混雑が解決されている。
- ・地域の小学校、中学校は、年に2回ほど集団で自分の住んでいる地域を掃除しながら歩くなどのイベントをしている。夏祭りなども開催しており、清泉愛育園もよければ参加してください。
⇒当園は園児がよさこいを踊っていて、行政からも依頼があって踊るなど、よさこい頑張っているの、夏祭りのイベントにということであれば、ぜひ、ご用命ください。

③百五銀行津新町支店 支店長 小菅浩様：

- ・要望はないですが、駐車場の問題は要相談事項。土日も営業しているので、駐車場をコインパーキングに委託していて、お客様以外の方が止められる方が止めるのを止める権利はないが、検定試験などがあると、駐車場が埋まってしまうことがある。
⇒当園でも、参観日などは、できるだけ車で来ないよう周知しているが、ご迷惑をおかけしないよう今後も気を付けます。
- ・行事などがあれば、事前に教えていただきたい。
⇒参観日については、10時から11時の1時間くらい。
約70世帯が参観予定。公共交通機関で来園する方や地域に住んでいる方の家に停めて来る方もいる。園で実施する大きな行事は年間3回。その他の行事については、リージョンやアストなどの駐車場が広いところを選んでいる。

④新町地区自治会連合会会長 岸本丞弘様：

- ・園バスは持たないのか？
⇒園バスは持たないというのが、津市の協定。津市の私立の保育園は持っている園もあるが、学童や行事のみ。園児の送迎には使わないというのが、津市の協定。
⇒送迎の際、保護者との対話が直接できるというのは、メリット。

貴重なご意見ありがとうございました。

今後も年1回ほど、このような懇親会を開催したいと考えています。

◆懇談会の様子（写真）

※撮影および掲載については、参加者の了承済み

